



Caso práctico de proceso

La regeneración de pastos como actividad de preparación para proteger a los animales del núcleo de reproducción, Etiopía

En 2016/2017, hubo una severa sequía en la Zona Omo Sur de la Región de Naciones, Nacionalidades y Pueblos del Sur (RNNPS) de Etiopía, específicamente los distritos de Hamer, Dassenech, Bena-Tsemay y Maale. VSF Alemania, con apoyo de ECHO, implementaron actividades de efectivo por trabajo en los pastizales. El objetivo era transferir dinero en efectivo mediante la provisión de oportunidades de empleo a familias afectadas por la sequía que habían agotado sus activos de medios de subsistencia, para que pudieran ganar ingresos y cubrir las necesidades básicas de su hogar. Además de inyecciones de efectivo, el proyecto proporcionó capacitación en prácticas de rehabilitación de pastizales, provisión de herramientas agrícolas y semillas de hierba para sembrar en pastizales degradados. Las prácticas de rehabilitación de pastizales incluyeron, entre otras, el cercado de pastizales para descanso y regeneración, aclarado de arbustos (solo especies invasivas), y la construcción de estructuras de conservación físicas y biológicas para retener agua corriente a fin de mejorar la humedad durante la temporada de lluvias (como diques de contención, bandas de piedras/tierra, etc.).

Un total de 200 hectáreas de pastizales fueron completamente rehabilitadas en los distritos de Maale, Ben Tsemay y Hamer. De las 50 hectáreas de pastizales rehabilitados en el distrito de Bena Tsemay, se cosechó un total de 27.550 pacas de heno en dos rondas durante el periodo de proyecto, con un coste estimado de 207.266 dólares estadounidenses. De la totalidad del heno cosechado, se distribuyeron 15.540 pacas a las comunidades receptoras para alimentar a ganado lactante y gestante cerca de su pueblo, para poder proporcionar leche para niños y niñas. Las pacas de heno restantes (12.010) se almacenaron para la próxima temporada seca para proteger a los animales del núcleo de reproducción.

Testimonio de participante

“Me llamo Suruwa Loboroy. Soy madre de dos hijas y cuatro hijos y vivimos en Delegnimore Kebele, en el distrito Dassenech de la Zona Omo Sur de la RNNPS, en Etiopía. Perdí todo mi ganado a causa de sequías recurrentes en mi woreda, Dassenech, en el año 2016/2017. Fui seleccionada para participar en el proyecto de emergencia de VSF-Alemania, precisamente porque perdí mi ganado y la sequía me afectó gravemente. La selección se realizó mediante criterios acordados, en los que miembros de la comunidad, administradores de kebele, representantes de gobierno del woreda, y personal de proyecto de VSF Alemania, debatieron y alcanzaron un acuerdo sobre los participantes. En este proyecto, participé en la actividad de desarrollo de forraje en nuestro kebele, Delegnimore, con los miembros de mi grupo.

El proyecto nos aportó apoyo en especie para nuestra producción de forraje, que incluyó herramientas agrícolas, bombas de agua, semillas de gramíneas y combustible. Los miembros de mi grupo de forraje y yo también participamos en actividades de efectivo por trabajo en la preparación de tierras para el forraje, como el aclarado de arbustos, trabajos de canal y plantación de semillas, y el monitoreo diario de la producción de forraje de regadío.

Como miembros del grupo de forraje de regadío, hemos cosechado un total de 2.082 pacas de heno de gramíneas de cinco hectáreas de tierra, que fueron usadas por todos los miembros para alimentar a sus animales del núcleo de reproducción, protegiéndolos de los efectos de la sequía. Además, los grupos recolectaron un total de 1.317 kg de semillas de gramíneas.

De la producción total de forraje, conseguí obtener 265 pacas de heno y 59 kg de semillas de gramíneas. Vendí las semillas por 17.700 ETB (648,11 USD) y compré cuatro toros para engorde usando las gramíneas cosechada del banco de forraje. Vendí dos toros después de su engorde (acondicionamiento durante un periodo de un mes y medio) por un total de 20.000 ETB (732,33 USD). Ahora, ya están listos para vender los otros dos toros, y espero poder obtener más ingresos para mi familia.

Me ilusiona poder participar en esta actividad de producción de forraje y engorde de animales, y me he comprometido a continuar mi negocio, ya que estamos preparándonos para la segunda cosecha de forraje. Doy las gracias tanto a VSF Alemania como al donante por apoyar e implementar este proyecto, que ha cambiado mi vida. Conseguí obtener ingresos para mi hogar y pude cubrir los gastos de mis hijos en la escuela.”

Fuente: Información proporcionada por Veterinaires Sans Frontieres Alemania (VSF Alemania), Oficina de país de Etiopía.

Los **casos prácticos de LEGS** demuestran las buenas prácticas en las respuestas a emergencias centradas en el ganado. Cubren las seis áreas de intervención técnica, los ocho Principios de LEGS y los contextos más amplios tratados en la tercera edición del Manual de LEGS. Los **casos prácticos de proceso** ilustran la aplicación de la orientación de LEGS, mientras que los **casos prácticos de impacto** reflexionan sobre los resultados de las intervenciones de LEGS.

- ▶ Puede acceder a todos los casos prácticos de LEGS en livestock-emergency.net/resources/case-studies
- ▶ Para más información vea el Manual de las Normas y directrices para intervenciones ganaderas en emergencias en livestock-emergency.net

